

2024年3月春 超覚寺報 第61号 【ハーフ屈たより】



◎ 月一報恩講（寺子屋サロン）：13時30分～15時
開催日は28日に固定し（土日なら直前の金曜日に変更）、
親鸞聖人の御命日にちなみ「月一報恩講」と呼ぶことにします。

月毎のテーマ

- 3/28(木) 粢尊降誕会（花まつり）の準備
- 4/26(金) 「コロナ禍の中で思つたこと」
- 5/28(火) 「人生の目的は何か」
- 6/28(金) 「安樂死と不妊治療」

◎ 死別の分かちあいの集い：13時～15時

・夫を亡くした方：毎月第1土曜日（4/6・5/4・6/1・7/6・8/3）
・自死遺族の方：毎月最終土曜日（3/30・4/27・5/25・6/29）
当事者の方々の分かちあいの集いです。住職も参加、傾聴します。

◎ 整体教室・ヨガ教室・よろず相談会

毎月開催していますが、日にちや曜日を固定していないので、
お寺の掲示板をご覧いただくなされ、お寺までお問い合わせください。

◇ 寺院護持費（墓地管理費）について

遠方の方は、どうぞ下記口座をご利用ください。

【ゆうちょ銀行】**15190-55770601**

他金融機関から、ゆうちょ銀行へ振り込まれる際は、
次の内容をご指定ください。

【名義】チヨウカクジ
【店名】五ーハ（読み ゴイチハチ）
【店番】518（普通預金）5577060

◇ 報告・連絡・“僧”談

・新井監督！年目は想定外のリーグ2位！今年のカープ戦チケットの競
争率も爆上がりしましたが、11試合215席が当りました。来る春季
彼岸会にてチケットの申し込みを受け付けます。どうぞお参りください。
発行人：超覚寺住職 和田隆彦（釈隆恩） (*--*)人 ～ 合掌

淨土真宗（真宗大谷派・東本願寺）



林鷲山 憶西院
超覚寺

RIN-0-ZAN OKU-ZEI-IN CHO-KAKU-JI
〔since 14歳 2162, 西暦 1619, 元和 5〕

〒730-0013 広島県広島市中区ハーフ堀 5-2
Tel : 082-221-1234 ; 090-9999-3113
Mail : wada@namuamidabutsu.com
HP : http://www.namuamidabutsu.com
<http://mytera.jp/tera/48chokokuji>

超覚寺の法要のお知らせ

慈光のもと、平素は様々にお世話になっておりますこと、ありがとうございます。
さて、下記の通り法要・法座を勤修いたしますが、ご参詣くださいますよう、ご案内申し上げます。<__>

◎ 2024年3月17日(日) 春季彼岸会法要

13時30分～勤行：住職

14時～(休憩)～15時30分頃

高座説教：祖父江佳乃師（名古屋市有隣寺住職）
淨土真宗伝統の御説教、どうぞ楽しみにお参りください。
この度の法座は、能登半島地震復興支援チャリティーとして、
御布施や御賽銭は全て災害救援金として東本願寺に託します。
真宗大谷派寺院では、特に能登教区（全寺院数353）において、本堂並びに庫裡に大規模被害（倒壊・全壊・半壊等）が報告されている寺院は72、何かしらの被害が報告されている寺院は32にも及ぶ甚大な被害が出ている状況です。

我らに出来ることは微々たるもの限られたものですが、その出来ることを一つ一つしていくしかないとthoughtです。

◎ 花まつり(釈尊降誕会)

4月8日は、お釈迦さまの誕生日です。超覚寺では4月1日から8日まで掲示板前に花御堂を設置し、誕生仏（生まれたばかりのお釈迦さま）をお供えいたします。その誕生日に器の甘茶を注ぎ掛けてお参りください。



複数の登場人物の様々な視点から描かれます。映画の内容は予想以上に重く、妊婦や幼児も含めた行商人たちが次々に虐殺されるシーンでは、自分が日本人であることから逃げ出しあくなりました。けれど、これは歴史上の事実であり、もし同じ状況に置かれたら、自分も虐殺を行った側だったかも知れない。100年前の出来事を扱いながら、現代に通じる様々なテーマが内包されているように思いました。

セリフもむずりとくるもののが多く、例えば、パニック状態の群衆に向かい、倉蔵という人物が「本当にあの人たち（行商人一行）が日本人だつたらどうすんだよ！おめえら日本人殺すことになんだとぞ！」と声を上げますが、直後に行商人のリーダーが「朝鮮人なら殺してええんか！」と叫びます。殺されて良い人間など一人もいないはずなのに、（あの人は日本人だから殺さないで！）と、自分が考えていたことに気づかされます。

映画の公式パンフレット冒頭には監督の言葉がこう綴られています、「ヒトは群れる生き物どなつた。つまり社会性。だからこそこの地球でここまで繁栄した。でも群れには副作用がある。…イワシやハトが典型だが、多くの個体がひとつの生き物のように動く。…特に不安や恐怖を感じたとき、群れは同質であることを求めながら、異質な物を見つけては攻撃し排除しようとする。この場合、異質は、極論すれば何でもよい。髪や肌の色、国籍、民族、信仰。そして言葉。多数派は少数派を標的とする。こうして虐殺や戦争は起ころ。悪意など無いままに、善人が善人を殺す。」

東日本大震災でもコロナ禍でも能登半島地震でも、福田村事件ほどではないにしても、振り返れば愚かしい事態が頻発していました。戦争や虐殺は、今までに現実の出来事であり、「異質な物の排除」が繰り返されています。自分は善人だと信じ、そうありたいと願う自分の根っこが、大きく揺さぶられるような映画でした。

◇福田村事件（愛知県守綱寺寺報より加筆転載）

お坊さん界隈で評判の映画「福田村事件」（森達也監督）を観に行きました。映画の内容は「1923年9月、関東大震災が発生した数日後、千葉県福田村で自警団を含めた100人以上の村民により、香川から薬売りの行商に来た一団が、朝鮮人と間違われて虐殺された」という実話ですが、私は全く知りませんでした。この事件は、ほとんど資料が残っていません。2002年に事件を知った森監督が「テレビの番組に出来ないか」と考えて各局に問い合わせましたが、被差別部落問題に朝鮮人虐殺と2つのタブーが重なり、どこの局からも取り上げて貰えなかつたのだそうです。

森監督は、地下鉄サリン事件のオウム信者達の被写体とする映画「A」の監督として注目を集めましたが、「福田村事件」の公式パンフレット内の対談で、「最初にオウム真理教の施設に入ったとき、個々の信者達が穏やかで優しいことにビックリしました。でも組織としてはとても凶悪な事件を起こした。こういった例は世界の歴史において、至る所で見られますよね。なのに、例えばナチスの罪と真摯に向き合い続けているドイツなどに比べると、日本はむしろ自分たちの失敗から目を背けたがっているように思える。人間とはどういう生き物なのか…それを個と集団の相克から検証し続けることは、ぼくのライフワークです。だから福田村事件にも必然的に引き寄せられていったのかもしれない」と語っておられます。

「自分たちの失敗から目をそらさないこと」「人間とはどういう生き物なのかを考え続けること」森監督の課題は、そのまま自分たちの課題でもあると思います。

映画では、未曾有の震災に見舞われた地で、「朝鮮人が攻めてくる」という流言飛語に惑わされて疑心暗鬼になつた村民が、パニック状態となり、異質な物（映画では行人の一行）を排除する行動に出ます。集団心理、同調圧力、そして虐殺へと向かう流れが、

◇2024（令和6）年の御法事をご確認ください。

- ・2023(令和5)年：「周忌
- ・2018(平成30)年：7回忌
- ・2008(平成20)年：17回忌
- ・1992(平成4)年：33回忌
- ・1975(昭和50)年：50回忌

お勤めは、ご自宅でもお寺でも会館でも大丈夫です。念のため、境内通路脇の案内板に該当者名を掲示していますので、お墓参りの際にご確認ください。年回の御法事が無い方も、**月命日・祥月命日・お彼岸・お盆**には、お墓やお寺の阿弥陀様にお参りしましょう。階段が「つらく2階本堂まで行き難い方は、1階の仏間にても御法事ができます。境内駐車場も7台までは大丈夫ですが、満車の時は近隣のコインパーキングをご利用ください。御法事に掛かる時間には、読経から法話まで約30分です。複数の御法事を続けてお勤めする場合は約10分ずつ時間が延びります。**小さいお子さまにとっても大切な御法縁**になりますから、ぜひ同席くださいますようお願いいたします。勤行中におどなくとも大丈夫、それも故人さんはお喜びでしょう。お寺での御法事は、ゆっくりお参りただけるよう間隔に余裕を持たせて、開式時刻は**10時・11時半・13時・14時半**にしております。予約状況によっては時刻の変更希望も可能です。その他ご不明の点はどうぞ何なりとお問い合わせください。

1月26日、円隆寺「どうかさん」で、水行（星祭節分会）を勤めできました。親鸞聖人も比叡山で水行したかもと想像しながら、7度ほど水桶を被つきました。キンキンに冷えきった水を掛けた最初は超後悔しましたが、何とかやり切りました。日蓮宗の大荒行は、水行を毎日7回100日間、他の修行と合わせ続けるそうで、本当に凄いです。

